

## DE LA EXHORTACIÓN APOSTÓLICA

# EVANGELII GAUDIUM, DEL PAPA FRANCISCO

## CAPÍTULO TERCERO

### EL ANUNCIO DEL EVANGELIO

#### Un pueblo para todos

**112.** La salvación que Dios nos ofrece es obra de su misericordia. No hay acciones humanas, por más buenas que sean, que nos hagan merecer un don tan grande. Dios, por pura gracia, nos atrae para unirnos a sí. Él envía su Espíritu a nuestros corazones para hacernos sus hijos, para transformarnos y para volvemos capaces de responder con nuestra vida a ese amor. La Iglesia es enviada por Jesucristo como sacramento de la salvación ofrecida por Dios. Ella, a través de sus acciones evangelizadoras, colabora como instrumento de la gracia divina que actúa incesantemente más allá de toda posible supervisión. Bien lo expresaba Benedicto XVI al abrir las reflexiones del Sínodo: «Es importante saber que la primera palabra, la iniciativa verdadera, la actividad verdadera viene de Dios y sólo si entramos en esta iniciativa divina, sólo si imploramos esta iniciativa divina, podremos también ser –con Él y en Él– evangelizadores». El principio de la primacía de la gracia debe ser un faro que alumbe permanentemente nuestras reflexiones sobre la evangelización.

#### LECTURAS del 29 de diciembre: DOMINGO de la Sda. FAMILIA, ciclo A.

**Eclo 3, 3-7.14-17a:** *"El que teme al Señor, honra a sus padres".*

**Sal 127:** *"Dichoso el que teme al Señor, y sigue sus caminos".*

**Col 3, 12-21:** *"La vida de familia vivida en el Señor".*

+ LECTURA DEL SANTO EVANGELIO SEGÚN SAN MATEO 2, 13-15.19-23.

Cuando se marcharon los magos, el Ángel del Señor se le apareció en sueños a José y le dijo: —Levántate, coge al Niño y a su Madre y huye a Egipto; quédate allí hasta que yo te avise, porque Herodes va a buscar al Niño para matarlo. José se levantó, cogió al niño y a su Madre, de noche; se fue a Egipto y se quedó hasta la muerte de Herodes; así se cumplió lo que había dicho el señor por medio del Profeta: «Llamé a mi Hijo para que saliera de Egipto». Cuando murió Herodes, el Ángel del Señor se apareció de nuevo en sueños a José en Egipto y le dijo:—Levántate, coge al Niño y a su Madre y vuelve a Israel; ya han muerto los que atentaban contra la vida del Niño. Se levantó, cogió al Niño y a su Madre y volvió a Israel. Pero, al enterarse de que Arquelao reinaba en Judea, tuvo miedo de ir allá. Y avisado

en sueños, se retiró a Galilea y se estableció en un pueblo llamado Nazaret. Así se cumplió lo que dijeron los profetas, que se llamaría Nazareno.

Palabra del Señor

#### COMENTARIO: « UNA FAMILIA DE REFUGIADOS »

Según el relato de Mateo, la familia de Jesús ha vivido la experiencia trágica de los refugiados, obligados a huir de su hogar para buscar asilo en un país extraño. Con el nacimiento de Jesús no ha llegado a su casa la paz. Al contrario, enseguida se han visto envueltos por toda clase de amenazas, intrigas y penalidades.

Todo comienza cuando saben que Herodes busca al niño para acabar con él. Como sucede tantas veces, bajo el aparente bienestar de aquel reinado poderoso, perfectamente organizado, se esconde no poca violencia y crueldad. La familia de Jesús busca refugio en la provincia romana de Egipto, fuera del control de Herodes, asilo bien conocido por quienes huían de su persecución. De noche, de manera precipitada y angustiosa, comienza su odisea.

Por un momento, parece que podrán disfrutar de paz pues «han muerto los que atentaban contra el niño». La familia vuelve a Judea, pero se enteran de que allí reina Arquelao, conocido por su "crueldad y tiranía", según el historiador Flavio Josefo. De nuevo, la angustia, la incertidumbre y la huida a Galilea, para esconderse en un pueblo desconocido de la montaña, llamado Nazaret.

¿Podemos imaginar un relato más contrario a la escena ingenua e idílica del nacimiento de Jesús naciendo entre cantos de paz, entonados por coros de ángeles, en medio de una noche maravillosamente iluminada? ¿Cuál es el mensaje de Mateo al dibujar con trazos tan sombríos los primeros pasos de Jesús?

Lo primero es no soñar. La paz que trae el Mesías no es un regalo llovido del cielo. La acción salvadora de Dios se abre camino en medio de amenazas e incertidumbres, lejos del poder y la seguridad. Quienes trabajen por un mundo mejor con el espíritu de este Mesías, lo harán desde la debilidad de los amenazados, no desde la seguridad de los poderosos.

Por eso, Mateo no llama a Jesús "Rey de los judíos" sino "Dios-nosotros". Lo hemos de reconocer compartiendo la suerte de quienes viven en la inseguridad y el miedo, a merced de los poderosos. Una cosa es clara: sólo habrá paz cuando desaparezcan los que atentan contra los inocentes. Trabajar por la paz es luchar contra los abusos e injusticias.

En ese esfuerzo, muchas veces penoso e incierto, hemos de saber que nuestra vida está sostenida y guiada por la "Presencia invisible" de Dios al que hemos de buscar en la oscuridad de la fe. Así busca José, entre pesadillas y miedos nocturnos, luz y fuerza para defender a Jesús y a su madre. Así se defiende la causa de Jesús.

José Antonio Pagola



## **Feliz 77 Cumpleaños del Papa Francisco!**

16/12/2013 - 06:00 pm .-  
Ya son las 00:00 horas del 17 de diciembre en Roma y el Papa Francisco cumple 77 años de vida. Por primera vez celebrará un cumpleaños suyo como Sucesor de San Pedro y Pontífice de la Iglesia Católica. Millones de fieles en todo el mundo ofrecen diferentes gestos de amor por él,

especialmente uno en el que él insiste mucho porque “lo necesita”: la oración

## **FIESTAS DE SANTA LUCÍA EN SALCEDILLO:**



de diciembre, en el barrio de Salcedillo, en Borleña, se celebró solemnemente la fiesta de Santa Lucía. La Ermita de la Santa acogió a muchos fieles del pueblo y de localidades cercanas que ningún año se pierden este evento eclesial. Tras la misa solemne un ágape fraternal prolongó la velada.

## **FIESTAS DE SANTA MARÍA DE LA “O” EL PRASES:**

La Parroquia de Prases está dedicada a Santa María en su advocación de la “O”. Como todos los años el día 18 de diciembre, la comunidad parroquial se reúne para celebrar esta fiesta: Misa solemne, procesión de la Virgen y ágape fraternal, componen este día mariano.



## **HOJA VOLANDERA PARROQUIAS DE TORANZO**

DOMINGO IV de Adviento Ciclo A

Celebraciones y Misas durante la semana:

Villegar Sábado

**28 Misa a las 15:30- María Cruz Gómez Lastra / Aniceto del Hoyo, Concha, Purita y Soraya.**

Prases Sábado

Domingo

Martes

Sábado

**21 No hay Misa-**

**22 Misa en Cillero 13:00 - Esperancita y Julio**

**24 Misa a las 16:30-**

28 Misa a las 16:30-

Borleña Sábado

Martes

Sábado

**21 Misa 17:30- Manolo Gómez y Antonio Peña.**

**24 Misa a las 17:30-Clara Rueda Martínez-Conde Pedro Ruiz y Daniel López.**

28 Misa 17:30- Ramón González (7º Aniv) y Pazuca Gutiérrez

Esponzués Domingo

**22 Misa 10:00- Manuel Mantecón, Teresa Martínez nieto José Manuel y José Luis Bengochea / José Gómez, Nieves Lastra y Fam.**

**25 Misa 10:00-**

29 Misa 10:00-

Corvera Domingo

**22 Misa 11:00- Nandina y Manolo / Julio Bezanilla y padres Elvira y José.**

**25 Misa 11:00-**

29 Misa 11:00-

Quintana Sábado

**21 Misa 16:30- Fam. Quintanilla García.**

**22 No hay Misa**

**25 Misa 12:00-**

29 Misa 12:00-Salida de Cofrade de Juan Antonio García Gutiérrez (Toni)

Castillo Domingo

**22 Misa 12:00- Enriqueta Ortiz Muñoz.**

**24 Misa a las 18:30-**

**25 No hay Misa-**

29 No hay Misa.

Nº 0089

22/12/2013

Móvil de D. Enrique 699320057

Correo electrónico [padrenrique@hotmail.com](mailto:padrenrique@hotmail.com)